



はなみずき

学校教育目標

「なぜだろう」
「これでよいのか」
「さあやるぞ」

全校朝会 ~2学期のまとめに向けた3つの「あ」~



校長 鈴木 克彦

今日から12月。木々の葉も、紅葉から落ち葉に変わり、朝晩の冷え込みも厳しい季節となっていました。教室から、今月の歌「サンタが街にやってくる」が聞こえますが、街頭でも、クリスマスソングが聞こえたり、ポインセチアやシクラメンの花やリースが飾られたりと、今年も残すところ1ヶ月となりました。行事が多い2学期でしたが、「運動会」や「校内・公開音楽会」を自分たちで作り上げ、心を一つにして取り組み、たくさんの感動をくれました。みなさんの練習する姿、本番での真剣な表情や終わった時の笑顔など、たくさんの「元気(パワー)」をもらいました。ありがとうございます。

さて、12月は2学期のまとめの時期となります。12月を「師走(しわす)」と言います。この「師走」は、「師匠である僧侶が、お経をあげるために、東西に馳せる月」、お坊さんが忙しく走り回るからという説もあり、いろいろと忙しい月と言われます。人によって違うところもあると思いますが、「忙しいからできない」ではなく、「忙しい時だからこそ、落ち着いて取り組む」で、2学期のまとめに向けた生活をしていきましょう。



そこで、2学期の振り返りとまとめに向けて、3つの「あ」について話をしたいと思います。

1つ目の「あ」は、「あいさつ」です。

登校時間に正門前に立っていると、元気にあいさつをしている人がたくさんいます。下校時に昇降口の前に立っていると、「さようなら」とうれしそうにあいさつをしてくれる人がたくさんいます。みなさんの姿を見ていると、「一日を気持ちよくスタートしているな」「学校の中ではいろいろなことがあるけど、今日も穏やかな気持ちで、みんなと楽しく生活できたな」と感じています。保護者や地域の方々も、気持ちの良いあいさつをたくさんしてくれます。これからも、北小学校から「あいさつの輪」を広げていきましょう。



2つ目の「あ」は、「ありがとう」です。

12月は、大掃除や買い物、年末・年始の準備など、「お手伝い」の場面があると思います。お家の人は、みんなが気持ちよく生活できるように、家事やたくさんのことしてくれています。感謝の気持ちを込めて「ありがとうございます」と言ってみましょう。子供たちが「お手伝い」をしてくれた時は、「ありがとう」「助かったよ」など、子供たちに声を掛けなければと思います。忙しい時期だからこそ、お家だけでなく、様々な場面で「ありがとうございます」という温かい言葉が聞かれ、みんなで気持ちよく生活ができたらしいなと思います。



3つ目の「あ」は、「あとまわし」にしないことです。

みなさんは、自分のことやお願いされたことをすぐにできていますか?学校では学習面や生活面で、家では宿題や自主勉強、お手伝いなど、たくさんのことがあると思いますが、ついつい面倒くさいと思ってしまい、「あとでやるから」と言って、「あとまわし」にしていることはないですか?自分の行動を振り返り、「どうすればできるのか」を考えながら、「できるときにやる」「自分で考えて行動する」など、2学期のまとめに向けて進んで行動できる自分になる・変われるように、日々の生活を振り返ってみましょう。